
   

学教からもらう在籍者リストは住所や漢字等信用してはいけないので全員分住基で確認す

ること！令和７年 第５回教育委員会 会議録 

 

 

日   時  令和７年４月22日（火） 午後３時 

 

場   所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

活動報告  ４月活動報告 

及び行事予定  ５月行事予定及び令和７年度年間行事予定 

 

議   案  第８号 令和７年度教育委員会関係委員の委嘱について 

第９号 児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題について 

       

報   告  １ 野々市市夜間中学就学援助要綱について 

２ 令和７年度深圳小学教育交流事業について 

３ 令和７年度幼保小中連携の取組について 

４ 令和７年度教育委員会関係委員の報告について 

５ 令和７年度野々市市「愛と和 ののいち５万人あいさつ運動」について 

６ 令和７年度野々市市放課後子ども教室について 

７ 「野々市市子ども読書活動推進計画（第四次）」について 

８ 第77回石川県民スポーツ大会夏季大会について 

９ 令和６年度所管施設の利用状況について 

              

そ の 他   
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議  事 

 

開会（午後３時02分） 

 

大久保教育長 令和７年第５回教育委員会を開催させていただきます。 

先般は、臨時の教育委員会の前後に小学校と中学校の入学式にご出席いただ 

き、本当にありがとうございました。とても天気が良く、また、桜も入学式 

に合わせるように満開となりました。 

学校も始まってから２週間ほど経ち、順調に進んでいるかなと思います。新 

１年生は慣れたでしょうか。まだまだかというふうな気もいたしますが、１ 

日１日落ち着いて学校に親しんでいっていただければ、そして元気に活動し 

ていただければと思います。 

各学校の関係、生涯学習やスポーツの関係と、いろいろと会合や事業がこれ 

から展開して参ります。教育委員の皆様には、忙しい日もあろうかと思いま 

すが、何卒よろしくお願いを申し上げます。 

それでは、座って進行させていただきます。本日の会議につきましては、傍 

聴を許可しておりますことをご報告申し上げます。それから議事録の署名を 

北村委員、中江委員よろしくお願いいたします。 

それでは、４月の活動報告に参ります。 

大久保教育長 「４月の活動報告」説明。 

       3/25 令和６年度野々市市文化財保護審議会 

令和７年第３回教育委員会 

教育委員会・小中学校管理職合同歓送迎会 

3/26 感謝状贈呈式（石川トヨタハートグループから小学校新１年生へ交通 

安全リフレクター寄贈） 

3/29 第56回マクドナルド全国ミニバスケットボール大会 激励 

館野ミニバスケットボール女子チーム 

3/31 市退職職員辞令交付式及び感謝状贈呈式 

退職学校教職員感謝状贈呈式 

教育委員会所属退職職員（学校帰任者）辞令交付式 

4/1  市長部局職員辞令交付式（新入職員セレモニー） 

教育委員会職員辞令交付式 

学校教職員辞令伝達式 

4/1.2 新年度あいさつまわり 

4/2   えふえむ・エヌ・ワン出演 

4/7  小学校入学式 教育委員会告辞 

令和７年第４回臨時教育委員会 

中学校入学式 教育委員会告辞 
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石川県立あすなろ中学校 開校式、入学式 

4/8  野々市明倫高校第43回入学式 

4/9  定例校長会議 

4/10 北陸学院扇が丘幼稚園入園式 

ＪＡののいち様より小学５年生社会科副読本「いしかわの農業」贈呈 

式 

4/11 定例教頭会議 

4/12 金沢武士団ＶＳ香川ファイブアローズ 

4/13 第46回野々市市学童野球連盟春季大会開幕式・始球式 

ホーム最終戦 金沢武士団ＶＳ香川ファイブアローズ 

4/14 ３月31日付専決補正予算教育長・部長調整 

4/15 小学生の水泳授業に係る民間施設利用について ㈱エイム 代表取締 

役社長ほか来庁 

4/18 令和７年度野々市市立学校 学校運営協議会委員委嘱状交付式 

4/21 令和７年度野々市寿大学校・大学院開校式 

 

大久保教育長 「４月の活動報告」についてご質問等ございませんでしょうか。 

それでは「５月の行事予定」及び「令和７年度年間行事予定」について、事 

務局お願いします。 

田村 部長  「５月の行事予定」説明。 

5/1  朝礼、部課長会議 

県史跡整備市町協議会理事会・総会・研修会 

       5/8  定例校長会議 

令和７年度“ののいちっ子”を育てる市民会議全体会議（総会） 

令和７年度野々市市「愛と和 ののいち５万人あいさつ運動」開始式 

5/9  令和７年度第１回教育委員代表者会 

石川県市町教育委員会連合会「定期総会」 

白山野々市保護区保護司会令和７年度定期総会 

5/10 お旅まつり・曳山曳揃え（市長代理） 

5/12 教育委員と学校長との懇談 

5/13 「愛と和 ののいち５万人あいさつ運動」街頭呼びかけ 

5/15.16 第75回全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会川越大会 

5/16 県民スポーツ大会結団式 

5/19 教育福祉常任委員会 

5/23 学校訪問（菅原小学校） 

5/28 第６回教育委員会 

田村 部長  「令和７年度年間行事予定」説明。 

（説明の概要） 
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         課係ごとに色分けしてあり、日程が決まっていないものは決まり次第報 

告する。 

 

大久保教育長 「５月の行事予定」及び「令和７年度年間行事予定」について、ご質問ご意

見等ございませんでしょうか。 

それでは、議案第８号「令和７年度教育委員会関係委員の委嘱について」事 

務局説明お願いします。 

田村 部長  議案第８号「令和７年度教育委員会関係委員の委嘱について」説明。 

（説明の概要） 

        社会教育委員 校長会代表１名決定 

  

大久保教育長 議案第８号「令和７年度教育委員会関係委員の委嘱について」ご意見等ござ

いませんでしょうか。ご承認ということでよろしいでしょうか。 

         ≪ 承 認 ≫ 

続きまして、議案第９号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題につい 

て」事務局説明お願いします。 

田村 部長  議案第９号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題について」は、個人

情報等不開示に当たる内容も含まれますことから、本案件は非公開が適当か

と思います。 

大久保教育長 それでは、議案第９号については、個人情報等の不開示に当たる内容も含ま

れてくるということでございます。議案第９号の審議については、教育委員

会会議規則第13条第１項の規定により非公開とし、日程調整の後に再び行い

たいと思います。賛成の委員は挙手をお願いします。 

≪ 全員挙手 ≫ 

 

大久保教育長 挙手全員でございます。教育委員会会議規則第13条第１項の規定により、議

案第９号の審議は非公開とし、日程調整の後、審議いたします。 

それでは、報告に参ります。報告１「野々市市夜間中学就学援助要綱につい 

て」事務局お願いします。 

村尾 課長  報告１「野々市市夜間中学就学援助要綱について」説明。 

       （説明の概要） 

理  由 夜間中学に在籍する生徒のうち、経済的理由により就学困難な 

生徒に対し、就学に必要な費用の一部の援助をすることについ 

て、必要な事項を定めるもの。 

        要  旨 (1)対 象 者 市内に住所を有し、石川県内の公立夜間中学に 

在籍する生徒等であって、一定の要件を満たすも 

の 

(2)対象経費 学用品費、校外活動費 
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(3)支給年限 夜間中学在籍期間中３年度を限度 

施行期日 公表の日から施行し、令和７年４月１日から適用 

 

大久保教育長 報告１「野々市市夜間中学就学援助要綱について」ご質問意見等ございませ

んでしょうか。入学式には22名ほどがいらっしゃいまして、新聞やテレビ等

で報道されたことで、「私も行ってみようかな」という人がまた少し増えてい

るということをお聞きしております。 

それでは、報告２「令和７年度深圳小学教育交流事業について」事務局お願 

いします。 

谷本 参事  報告２「令和７年度深圳小学教育交流事業について」説明。 

       （説明の概要） 

        目  的 中国深圳小学との相互交流 

        受入期間 令和７年11月17日（月）～20（木） 

        事業内容 １日目 野々市小学校での歓迎式典、ホームステイ家庭対面式 

             ２日目 午前 野々市小学校との交流、給食体験 

                 午後 菅原小学校との交流 

                 夜  教員座談会  

             ３日目 午前 御園小学校との交流、給食体験 

                 午後 県内研修 

             ４日目 日中友好晩さん会 

             最終日 野々市小学校にて送別会、午前中のうちに関西空港へ 

 

大久保教育長 報告２「令和７年度深圳小学教育交流事業について」ご質問ご意見等ござい

ませんでしょうか。 

それでは報告３「令和７年度幼保小中連携の取組について」事務局お願いし 

ます。 

谷本 参事  報告３「令和７年度幼保小中連携の取組について」説明。 

       （説明の概要） 

        児童生徒の切れ目のない教育活動の充実を図る取組として、幼保小中連携 

の取組を行っている。 

１ 就学相談関係  

２ 連携保育・授業参観 

①中学校授業参観 

②幼稚園保育園こども園保育参観 

③小学校授業参観 

３ 年長さんを迎える会 

       ４ 保育要録および学級編制 
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大久保教育長 報告３「令和７年度幼保小中連携の取組について」ご意見等ございませんで

しょうか。それでは、報告４「令和７年度教育委員会関係委員の報告につい

て」事務局お願いします。 

源入 課長  報告４「令和７年度教育委員会関係委員の報告について」説明。 

       （説明の概要） 

        にぎわい創出事業企画推進協議会 ３名（公募による） 

                

大久保教育長 報告４「令和７年度教育委員会関係委員の報告について」ご意見等ございま 

せんでしょうか。それでは、報告５「令和７年度野々市市『愛と和 ののいち 

５万人あいさつ運動』について」事務局お願いします。 

源入 課長  報告５「令和７年度野々市市『愛と和 ののいち５万人あいさつ運動』につい 

て」説明。 

       （説明の概要） 

ね ら い あいさつ運動の推進を図りながら、青少年健全育成の推進、地 

域の連帯感の醸成、市民の実践力の向上を目指す。 

実施期間 全国交通安全運動や強調月間等に合わせて実施 

街頭呼びかけ 【第１期】５月13日（火）７時40分～ 

【第３期】９月１日（月）７月40分～ 

 

大久保教育長 報告５「令和７年度野々市市『愛と和 ののいち５万人あいさつ運動』につい

て」ご質問等ございませんでしょうか。それでは、報告６「令和７年度野々

市市放課後子ども教室について」、事務局お願いします。 

源入 課長  報告６「令和７年度野々市市放課後子ども教室について」説明。 

       （説明の概要） 

安全安心な子供の居場所づくりと子供たちの様々な体験活動の充実を目 

的に、放課後に学校や地域の公民館などで事業を行う。 

 

大久保教育長 報告６「令和７年度野々市市放課後子ども教室について」ご質問等ございま

せんでしょうか。それでは、報告７「『野々市市子ども読書推進計画（第四次）』

について」事務局お願いします。 

源入 課長  報告７「『野々市市子ども読書推進計画（第四次）』について」説明。 

       （説明の概要） 

        計画期間 令和７年度～令和11年度 

        趣  旨 すべての子供があらゆる機会とあらゆる場所において、自主的 

に読書活動を行うことができることを目的として、関係各所が 

行う施策の方向や具体的な取組を示す。 

本市の状況 ・コミュニティ・スクールの開始 

・デジタル化の進展 
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・ＳＤＧｓの推進 

主な課題 ・感染症等への対策 

・子供の読書に関する研修の充実 

・市民と行政の連携による活動の推進 

        改正のポイント 

・「誰一人取り残さない」ための、デジタル技術の活用も取り入 

れた多様な働きかけ 

・子供同士で本を紹介し合う取組の推進 

・家庭・地域・学校が連携して取組むことの重要性を伝えてい 

 く 

基本施策 (1) 発達段階に応じた家庭、地域、学校、社会全体における取 

組の推進 

(2) 子供の読書環境の整備充実 

(3) 子供の読書活動に関する啓発 

        ※子ども読書活動推進計画（第四次）の本文については、市ホームページ 

で公開。 

 

大久保教育長 報告７「野々市市子ども読書活動推進計画（第四次）について」ご意見等ご

ざいますでしょうか。それでは、報告８「第77回石川県民スポーツ大会夏季

大会について」事務局お願いします。 

横浜 課長  報告８「第77回石川県民スポーツ大会夏季大会について」説明。 

       （説明の概要） 

        開催趣旨 ひろく県民のスポーツを振興し、スポーツ精神を高揚して健全 

             明朗な県民性の育成をはかる。 

        中心会期 令和７年７月５日（土）、６日（日） 

        会  場 能美市 ほか 

選手結団式 令和７年５月16日（金）午後７時30分～ 

 

大久保教育長 報告８「第77回石川県民スポーツ大会夏季大会について」ご質問等ございま

せんでしょうか。それでは、報告９「令和６年度所管施設の利用状況につい

て」事務局お願いします。 

源入 課長  報告９「令和６年度所管施設の利用状況について」（生涯学習課分）説明。 

       （説明の概要） 

・公民館、女性センター、カミーノ、カレード、ふるさと歴史館、喜多家 

は概ね例年並みの利用者数 

・市民学習センターは、令和５年度に国民文化祭でみんなのアート展が開 

催されたが、令和６年度は、そのような全国規模の大きなイベントがな 

かったことが減少の要因 
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        ・各施設で使用者数の増減があるが、今後も運営などに創意工夫をしなが 

ら、利用者数増を目指す。 

横浜 課長  報告９「令和６年度所管施設の利用状況について」（スポーツ振興課分）説

明。 

       （説明の概要） 

・武道館は、令和７年２月と３月に空調設備設置工事による休館のため、 

利用者数は減となった。 

        ・スポーツランドさわやかホールは、新規の利用団体の利用が増えた 

        ・富陽小学校は、学校開放で利用団体の利用が増えた。 

        ・野々市中学校は、中学生のクラブが増えたことから利用者数、利用件数 

が増えた。 

・布水中学校は、武道館の休館に伴う代替措置での利用により、利用者数、 

利用件数が増えた。 

 

大久保教育長 報告９「令和６年度所管施設の利用状況について」ご質問ご意見等ございま

せんでしょうか。それでは、その他報告ございますか。委員の皆様から何か

ございますか。 

谷本 参事  「教育委員と学校長との懇談について」説明。 

       （説明の概要） 

        開催日時 ５月12日（月）午前９時 

        実 施 校 野々市小学校、富陽小学校、野々市中学校、布水中学校 

        内  容 学校長から、学校の現状、重点取組、要望等について説明 

 

大久保教育長 「教育委員と学校長との懇談について」ご質問等ございませんでしょうか。 

       委員の方から何かございますか。 

それでは日程調整に入ります。 

         ５月28日（水）午後３時  第６回教育委員会 

         ６月26日（木）午後３時  第７回教育委員会 

        ≪ 日程調整 ≫ 

         ７月25日（金）午後３時  第８回教育委員会 

       それでは、この後非公開での議案がございますので、いったん閉めさせてい

ただきます。ありがとうございました。 

 

        ≪ 休  憩 ≫ 

 

大久保教育長 それでは引き続き、議案第６号につきまして、審議を行います。先ほど委員

の皆様の同意をいただきましたので、教育委員会会議規則第13条第１項の規

定によって、本議案の審議は非公開といたします。 
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         ≪ 非 公 開 ≫ 

 

大久保教育長 それでは以上を持ちまして、第５回定例教育委員会を終了させていただきま

す。長時間ありがとうございました。 

 

 

 

 

閉会（午後４時30分） 

 

 

 

 


